



Amis, sœurs et frères, pèlerins et gens de passage,

Ceux qui ont pu y participer ont encore au cœur la **JOIE** de ce 21 septembre, journée de la première pierre. Ensemble nous avons pu expérimenter ce que nous disons souvent : « **La Cordelle est un Patrimoine Vivant !** » Une vie faite de beauté et de simplicité, d'accueil inconditionnel, de liberté et de foi. On vous partage ce qu'on y a vécu !

Vous avez certainement pu voir [le film de La Cordelle](#) qui circule et se partage depuis. Des journaux se font aussi l'écho de notre vie et du projet. Tout cela accompagne la recherche de fonds qui est clairement devenue pour nous une manière de « *repartir à la quête avec confiance* » comme y invitait saint François. Demander, se faire dépendant, créer du lien, porter les bienfaiteurs dans la prière...

Le cratère des vestiges, laissé par [la campagne de fouilles](#), souligne la profondeur historique du projet actuel et de son enracinement. Les fondations du bâtiment d'accueil s'y inscriront prochainement. Les contrats signés avec les entreprises, l'installation du chantier va pouvoir commencer, bousculant un peu plus La Cordelle. Nous entrons bien dans une nouvelle grande étape !

Paix et joie à chacun

**Frère Éric, fraternité de La Cordelle**



*Célébration de pose de la première pierre du chantier le samedi 21 septembre en présence des représentants de l'Etat, des élus locaux et des nombreux soutiens du projet.*

**FAITES DÉCOUVRIR CETTE NEWSLETTER ! **

[Vos proches peuvent s'inscrire ici](#)

## **POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE DU CHANTIER**



*“Pour faire société, il faut bien que les gens se dévouent pour être le gardien de leur frère. [...] C’est ce que vous allez faire ici en permettant à des gens de venir se recueillir et essayer de reprendre force, reprendre vie en se raccrochant à la terre, à la nature, au silence pour pouvoir repartir.”*

C’est par ces mots que la Sénatrice de l’Yonne, Dominique Vérien, concluait son discours lors de la pose de la première pierre du chantier de La Cordelle le 21 septembre dernier. Plus de 500 personnes s’y étaient rassemblées, en présence des représentants de l’Etat, d’élus locaux et des nombreux soutiens et partenaires du projet.

Une grande et belle fête pour célébrer cet événement historique ! On vous raconte tout [dans notre article](#) !

## SORTIE DU FILM SUR LA CORDELLE ! 🎬



Nous sommes heureux de vous dévoiler, **en avant-première**, le film tourné cet été sur

La Cordelle ! Merci et bravo à son réalisateur Thibault de Chateauvieux et à son équipe pour leur travail et ce magnifique résultat...

[Je regarde le film de La Cordelle](#)

## REVUE DE PRESSE ET MÉDIAS

La Cordelle est sous le feu des projecteurs :

- [Vézelay : le plus vieil ermitage franciscain ouvre un nouveau chapitre de son histoire](#)  
Aleteia (20/09/24)
- [Une nouvelle ère pour l'ermitage de la Cordelle : entre fouilles archéologiques et restauration ambitieuse](#)  
Science et Vie (25/09/24)
- [À Vézelay, du haut de ses huit siècles d'existence, l'ermitage de la Cordelle se prépare une nouvelle jeunesse](#)  
L'Yonne Républicaine (27/09/24)
- [La Cordelle : le premier ermitage franciscain de France](#)  
Reportage KTO (3/10/24)

- [À l'ermitage de La Cordelle, les frères franciscains ont appris à cohabiter avec les archéologues](#)  
Le Figaro (6/10/24)



*Chantier des fouilles archéologiques mené par l'Inrap de juillet à septembre 2024*

*@Christophe Fouquin-Inrap*

## **PRIEZ UNE NEUVAINNE AVEC FRANÇOIS D'ASSISE**



A partir du "Testament" de Saint François, le frère Jean-Paul, membre de notre fraternité de La Cordelle vous propose de méditer une neuvaine.

9 jours qui nous invitent à relire notre propre itinéraire spirituel et à **nous laisser bousculer par le Seigneur !**

[Je participe à la neuvaine](#)

## **SOUTENEZ LE PROJET !**



Les Franciscains ont fait le choix de s'appuyer sur la [Fondation des Monastères](#) pour collecter les dons. Reconnue d'utilité publique, la fondation est habilitée à recevoir les dons, déductibles fiscalement (IR, IS, IFI).

[JE FAIS UN DON](#)

**COMMENT FAIRE ?** Une fois avoir cliqué sur le bouton ci-dessus, dans le menu déroulant « *Je souhaite consacrer mon don* », sélectionner « *À une communauté de mon choix* » puis taper dans le moteur de recherche : « *La Cordelle Franciscains Vézelay* ».



**ofm** Province  
Bénédictine  
Jean-Denis Sol  
Ordre des frères mineurs